

R4年度 WWL に関わる活動実績 (R4年8月~11月)

カリキュラム開発

ネットワーク事業

校外機関との連携事業

海外交流事業

7月27日~8月12日【2年生】各グループが、アンレミュー駅南店、三条市役所、サンファーム三条 フードバンク三条等を対象にフィールドワークを行いました。

8月22日23日【1年生】オープンスクールで、代表生徒が中学生にむけて調べ学習の発表を行いました。



9月10日 九月祭

1年生・2年生が、グローバル探究の各グループテーマについてポスター掲示を行い、互いのポスターを見てコメントし合いました。

WWL 事業のブースを設置し、WWL 事業や留学生受入や海外留学等についての問い合わせに対応しました。





9月28日

【1年生】WWL 特講

「データにみる新潟県」 新潟県統計課 統計情報班主任 太田雄介 氏
統計から新潟県のさまざまな傾向をよみとることができました。これをきっかけにデータサイエンスに興味関心を持った生徒が多数いました。



10月5日

【2年生】グローバル探究分野別発表会 13:45～16:30

全66班が6会場に分かれて発表を行いました。

1班発表8分、その後、質疑応答を行い盛り上がりました。

各班発表後には、生徒全員が発表に対する評価を Google Forms を利用して行います。



10月6日 国境なき医師団講演（1・2年生はWWL特講）13:45～16:30

「未来の地球のためにできること」 魚沼基幹病院 鈴木美奈氏

鈴木医師のアフガニスタン、ナイジェリア、エチオピア、マラウイでの壮絶で情熱的な体験談に、生徒たちは衝撃を受けていました。

講演終了後は、世界の医療や教育に関心を持つ生徒が残って鈴木医師を囲んで座談会を行いました。参加生徒は積極的に質問をしていました。



【英語部】台湾の学校とのオンライン交流会 16:00～17:00

10月12日 【2年生】グローバル探究学年発表会 8:50～10:50



発表テーマ 男女平等に育児に参加するには

～ Countermeasures to the falling birthrate ～

認知症の方が過ごしやすい環境作り

新潟県のゴミ総排出量を減らす

過程で子どものうちから米を身近に感じてもらい、米の消費量を上げよう

新しい米の使い方～三条米のイメージアップ～

下田の田畑を猿から守ろう

下田の雪を有効に活用するには？

⑧三条燕の工場の地名度、利益向上のために

三条市のふるさと納税を用いて地場産業を振興するには

～新たなふるさと納税制度の提案～

10月17日～10月31日 【1年生】英語プレゼン実践トレーニング 県「県内大学留学生ふれあい事業」活用

1年「WWL論理・表現」で、SDGsについての調査報告を生徒各自が英語でプレゼンテーションを行い、長岡技科大の留学生からコメント・アドバイスをもらいました。この授業は、各クラス2コマずつ実施しました。



10月26日 【1年生】WWLフィールドワーク 12:40～16:40

クラスごとにバスで県央地区にある2か所の企業を訪問しました。訪問先では各企業のSDGsの取り組みや、職人の高い技術、働きやすい職場環境の工夫などを語っていただきました。実際に工場の中に入り、働いている職人のみなさんを間近で見ると、県央地区のものづくりの誇りとレベルの高さを感じることができます。

<訪問事業所>

藤次郎株式会社、株式会社大泉物産、株式会社三條機械製作所、サクライ、遠藤工業株式会社、マルナオ株式会社、株式会社諏訪田製作所、包丁工房タダフサ、株式会社山忠 靴下工場、有限会社茂野タンス店、三条特殊鋳工所



10月31日 ~ 11月22日

AFS 短期留学生として、2 学年にブルガリアからの女子生徒 1 人を、1 学年にモンゴルから女子生徒 1 人を受け入れました。



11月9日

【1年生】WWL 特講 13:45 ~ 16:40

「見る前に跳べ！ Learning by Doing で切り拓く未来とは？」

タイガーマブ会株式会社代表取締役 CEO 菊地恵理子 氏

講義を聞くだけでなく、グループワークを行い、自分事として将来世界で何



をしたいか考えました。

アントレプレナーシップについて学ぶ貴重な機会となりました。

11月30日

第2回運営指導委員会 10:00～12:00

【1年生】グローバル探究分野別中間発表会 12:40～15:45

全71班が6分野（環境問題、リサイクル、人権問題、地場産業、地域活性化、世界の問題）に分かれて発表しました。

各会場では互いに進行をしい、発表の後には充実した質疑応答が行われました。発表後には、全員の生徒が Google Forms で相互評価を行いました。



12月9日（金）10日（土） 【1年生】エンパワーメントプログラム

世界各国から来日している約40名の留学生とコミュニケーションを通して、SDGsについて考え、世界の諸問題についてグループで考え、英語でプレゼンテーションを行いました。グループでの話し合いや、プレゼンテーションを繰り返し行ううちに、英語で話すことに慣れて自信がついてきました。個性的な留学生やファシリテーターの魅力に触れ、有意義な時間を過ごすことができました。





プログラムの最後には、グループの代表者メンバーが全員に向けて英語でプレゼンテーションを行いました。生徒たちはすっかり留学生たちとうちとけて、親しげにコミュニケーションをとっていました。